

国際ロータリー第2820地区

古河ロータリークラブ週報 26



2022-2023 塚田 晴夫年度 クラブテーマ

「chance to try ～挑戦するチャンス～」



「七福神」河鍋暁斎

2022-2023年度
国際ロータリー会長
ジェニファー・ジョーンズ



イマジン ロータリー

2022-2023年度
国際ロータリー第2820地区
大野 治夫 ガバナー



地区スローガン
enjoy life ～人生を楽しむ～

- 設立：1966年(昭和41年)7月7日
RI加盟承認 1966年8月30日(754番)
スポンサークラブ土浦南ロータリークラブ
初代会長 井上 延太郎、幹事 岩崎 清
- 事務所：〒306-0234 古河市上辺見2683 阿久津 理
TEL: (0280) 31-6114 FAX: (0280) 31-6104
e-mail: syaro-ak@mh.point.ne.jp
- 例会場：〒306-0023 古河市本町1-3-9
常陽銀行 古河支店3階
TEL: (0280) 32-3131 (代表)
〈臨時例会場〉古河商工会議所
- 例会日：毎週金曜日(第5金曜日は無し)
- 会長：塚田 晴夫(57代)
- 幹事：阿久津 理
- 会員数：正会員51名
- 発行：会報・雑誌委員会 鈴木 敏雄 委員長
e-mail: tosuzuki@kogonet.ne.jp
- 公式HP：<https://koga-rotary.org/>

第2687回例会 2023年4月14日(金)

本日の例会プログラム

- 卓話「消防活動について」
卓話者：古河市消防団
団長(2/10現在) 菊田 信夫 様

次回の例会プログラム 4月 21日(金)

- 移動例会 職場見学
さいたま新都心コクーンシティ住宅展示場めぐり
武蔵一宮氷川神社参拝
担当：職業奉仕委員会 宮内 則雄 委員長

第2686回
2023年4月7日

月初めのお祝い・卓話「コロナ 新たな局面への対応」

司会・進行



遠藤 源一郎
パスト会長

ソング



ソングリーダー
斉藤 百合子 君

■在籍祝い

飯田 敏行 君 (在籍23年)
塚田 晴夫 君 (在籍19年)
針谷 力 君 (在籍19年)
小山 仁美 君 (在籍5年)
野村 一成 君 (在籍1年)
塩谷 和宏 君 (在籍1年)

乾 杯

野澤 豊輔 パスト会長



皆さん、こんにちは。ただ今お祝いをいただきました、結婚・誕生・在籍ということで、それぞれの方々おめでとうございます。

坪野さんから乾杯の音頭をと言われて、4月だと思っていたんですが、誰かに言われないと、私の場合ももう42年前ですから、忘れがちでございます。思ったんですが、42年前の結婚式くらいは、多少どういう状況だったか覚えているつもりです。

皆さんも是非お祝いの当月に当たった時には、昔のことを思い出す時期ではないでしょうか。また、これからどうしようかなという人も、考える良い時期ではないかと思えます。

それでは乾杯をさせていただきます！

演奏題目

- ・君が代
- ・古河ロータリークラブの歌

月初めのお祝い

■誕生日祝い

関口 哲勇 君 (4月11日生まれ)
野村 利夫 君 (4月13日生まれ)
青木 滋延 君 (4月1日生まれ)
岩田 潤一 君 (4月12日生まれ)

■結婚祝い

野澤 豊輔 君・洋子 様 (4月25日)
間下 保 君・美紀 様 (4月22日)
森田 一雄 君・純子 様 (4月14日)
阿久津 理 君・孝子 様 (4月3日)
浜野 雅之 君・雅美 様 (4月23日)



委員会報告

出席委員会 小山 仁美 委員長



会員数	51名
出席者数	40名
欠席者数	11名
出席率	78%

親睦活動・家族委員会 前田 美代子 委員長



【塚田年度第三回親睦ゴルフコンペ開催のご案内】

塚田年度第三回親睦ゴルフコンペの日程が決定いたしましたのでご案内いたします。

令和5年6月1日(木) 桃里カントリークラブで行います。9時4分スタートでOut・In各4組を岩崎聖一さんにご予約をいただきました。

ぜひ皆様奮ってご参加をいただければと存じます。どうぞよろしくお願いいたします。

ロータリー情報委員会 間下 保 委員長



情報委員会から2つほどあります。

一つ目は、古河ロータリークラブ雀王決定戦のごあんないです。16日の日曜日、集合が12時半ですので、お昼

ご飯を済ませてご集合ください。駐車場は和田家さんで大丈夫です。1時から6時くらいまで対戦いたしまして、その後和田家さんにて表彰式を行いたいと思います。ソフトドリンクを1本お付けしたいと思いますが、それ以外を飲まれる場合は、自費精算、もしくは持ち込みでお願いします。ルール等は下に書いてありますが、当日大和田さんから説明させていただきます。参加費は8,000円で、当日徴収でお願いします。

続いて二つ目はロータリー情報ですが、今回は「規律とルール」です。(割愛)

ニコニコBOX (敬称略)



宮内 則雄
副幹事・会計

- 塚田 晴夫 在籍祝いをいただきます。秋葉さん、卓話楽しみにしています。
- 岩崎 清 秋葉さん、卓話楽しみにしています。
- 関口 哲勇 誕生日祝いをいただきます。
- 蓮見 公男 秋葉さん、卓話楽しみにしています。
- 大和田五郎 秋葉先生、卓話楽しみにしています。
- 植竹 清治 秋葉さん、卓話楽しみにしています。
- 野澤 豊輔 結婚祝いをいただきます。
- 川島 栄 秋葉さん、卓話楽しみにしています。
- 遠藤源一郎 秋葉先生、卓話楽しみにしています。
- 野村 利夫 誕生日祝いをいただきます。
- 飯田 敏行 在籍祝いをいただきます。
- 栗原 清 秋葉先生、卓話楽しみにしています。
- 間下 保 結婚祝いをいただきます。秋葉先生、卓話楽しみにしています。
- 野村 久男 秋葉先生、卓話楽しみにしています。
- 関 義明 秋葉和敬さん、卓話楽しみにしています。
- 伏木 利光 秋葉先生、卓話楽しみにしています。
- 坪野 潔 秋葉先生、卓話楽しみにしています。
- 森田 一雄 結婚祝いをいただきます。
- 小野 正人 秋葉さん、卓話楽しみにしています。
- 阿久津 理 結婚祝いをいただきます。秋葉さん、卓話楽しみにしています。
- 岩田 潤一 誕生日祝いをいただきます。
- 岩崎 聖一 秋葉先生、卓話楽しみにしています。
- 若松 理 秋葉さん、卓話楽しみにしています。
- 秋葉 和敬 卓話させていただきます。
- 小野寺信次 秋葉さん、卓話楽しみにしています。
- 浜野 雅之 結婚祝いをいただきます。

- 熊木 善一 秋葉先生、卓話楽しみにしています。
お祝いを受けられた皆様おめでとう
ございます。
- 相良 登 秋葉先生、卓話楽しみにしています。
- 前田美代子 秋葉先生、卓話楽しみにしています。
- 五十嵐 順 秋葉先生、卓話楽しみにしています。
- 鈴木 一彦 秋葉さん、卓話楽しみにしています。
- 立岡 喜一 秋葉先生、卓話楽しみにしています。
- 小山 仁美 在籍祝いをいただきます。
- 斉藤百合子 秋葉さん、卓話楽しみにしています。
- 早川 宏 幹事さん、ご苦労様です。
- 鈴木 敏雄 秋葉和敬さん、卓話楽しみにしています。
- 福富 浩志 秋葉さん、卓話楽しみにしています。
- 井上 勉 秋葉先生、卓話楽しみにしています。
- 宮内 則雄 秋葉さん、卓話楽しみにしています。

	投入件数	合計金額
本日	39件	114,000円
累積	743件	1,978,000円

幹事報告

阿久津 理 幹事



- 古河東RCから、『創立40周年記念式典』の案内が届いております。

日時：6月11日(日)

会場：ホテル山水

出席者：塚田会長、

阿久津幹事（他に招待があれば出席）

※参加費用は出席者のみ

- 米山記念奨学会学友会から、「米山学友会奉仕リレー 霞ヶ浦総合公園美化活動事業報告動画」の視聴についての案内が届いております。

YouTube 報告動画リンク

<https://youtu.be/n-JGCz3oKuk>

注意！この動画は、RC会員、関係者限定視聴となっているため、動画やリンクをSNS等の不特定多数の視聴にされるところへのアップロード等はお控えください

とのことです。

- 塚田年度第4回クラブ協議会を以下の日程で開催いたします。

日時：4月28日(金) PM5:15～

会場：和田家

対象者：塚田年度 各委員会委員長

各委員会委員長は、4月21日(金)までに「事業実績報告」を、メールで阿久津までご提出願います。未実施の事業がある委員会は、その事業を予定として記載してください。

会長の時間

塚田 晴夫 会長



皆さんこんにちは、古河歴史博物館では3月18日(土)～5月7日(日)まで企画展「かえってきた堀川國廣」を開催し、合計25点の刀剣を展示して、あらためて國廣の作品を通じてその魅力をさらに引き出したいと考えています。平成26年には企画展「堀川國廣とその一門」を開催しました。

堀川國廣は、新刀の祖と称されている安土桃山時代の^{とうこう}刀工。刀剣を作る人で、1531年に日向国、現在の宮崎県に属するところで生まれ、各地を遍歴し作刀の技を磨き、京都堀川一条に定住しました。足利滞在時は、のちに古河藩主土井利勝に仕えることとなる長尾家のために、足利学校において^{たんとう}鍛刀。刀を作っています。長尾家が古河藩の家老であった歴史にちなみ、博物館では、早くから長尾家と堀川國廣との関わりに着目して展覧会を開催したそうです。

刀工・堀川國廣の刀が展示されることを祈念して、PCブラウザ&スマホアプリ「刀剣乱舞 ONLINE」とのコラボレーションが決定して、「刀剣男子堀川国広」の等身大パネルの設置やコラボグッズ販売など様々な企画が実施しているそうです。3月中は整理券が配られ若い女子が来ていましたが、今はゆっくり見ることができると思います。桃まつりが終わったので見に行ってきました。平日だったので空いていて素

晴らしい刀をゆっくり見ることができました。特に刀に興味のある方は是非見に行ったほうが良いと思います。

卓 話

卓 話 「コロナ 新たな局面への対応」

卓話者 秋葉 和敬 院長



皆さんこんにちは。「5月以降のコロナ対策・生活の変化について」話させてもらいます。

パンデミックが終わりに近づいているというのは、皆さんご存じの通りです。これは、世界中の情報が集まるアメリカの大学が、1か月前に集計を終わりにしたんです。自分たちの役目は終了したと表現したんで、国際的な統計がとれなくなったということです。それから、スペイン風邪とよく比較されると聞いていたけれど、日本でスペイン風邪で亡くなったのは39万人もいたんですが、今回のコロナは7万人です。スペイン風邪のほうが、もっとすごかったということです。

それでは、皆さんにお配りのレジュメに沿ってお話したいと思いますが、5月8日以降2類から5類に変わると言われています。1類というのは、凄い怖いやつで、罹ると死んでしまうやつです。2類とは結核とかを言って、3や4類は狂犬病とかの動物関係です。それで、1から4類までが法的拘束力がありますが、5類というのは、法的拘束力がありません。そこが違うんです。インフルエンザやはしかは5類です。ではインフルエンザ並みと聞くけど、インフルエンザは症状があって検査をすると、90%くらい正確にインフルエンザと分かります。コロナの場合は、症状が無くても、PCR検査で陽性が出たり、症状があって抗原検査をやっても、70%くらいしか引っかけられないというように、検査の精度が劣っています。それから、タミフルというインフルエンザの特効薬がありますが、これは非常によく効きます。コロナの治

療薬は5種類くらいあるけれど、これはコロナの症状を軽くするのであって、特効薬ではないんです。飲めばスカッと治るというものではないんです。コロナの場合は、まだ特効薬はありません。それでインフルエンザ並みというのは、ちょっと違う捉え方をしたほうが良いんじゃないかと思います。

そして第9波は医療関係者の間では、ゴールデンウィーク明けに来るのではないかと言われています。人数的に何を持って第9波というのか分かりませんが、そう言われています。

次にコロナ感染したときの医療費はどうなるのかというと、5月7日までは、検査や薬等も含めて全部無料です。しかし5月8日以降は、ゾコーバ等の治療薬は国が持ってくれますが、それ以外はすべて保険治療となります。但し、エクモ等の治療に関しては、高額治療になるので補助が出ます。

そして5番目のコロナの発生数・発生報告はどうなるのかですが、実は去年の9月までは、全部の発生報告がありました。しかし9月以降は、65歳以上の発症者・妊婦さん・基礎疾患のある人のみの発生数を報告していました。ですから、そもそも第7波と第8波のところで、発生数に山ができていたんだけど、実際の所はよく分かりません。これが5月8日以降は定点報告となります。定点報告というのは、インフルエンザと同じ場所の報告となりますので、古河の場合は日赤・友愛・総和中央病院・遠藤医院・古河小児科クリニックの5か所がインフルエンザの定点報告地なので、そこにいっしょにやってもらうことになりました。それ以外は報告されません。だから今後の発生数としては正確ではありません。

6番はワクチン接種です。65歳以上と基礎疾患を持っている人は、年2回案内が届きます。それ以外の人は年1回となります。それは秋からです。65歳以上の方々は出来るだけ打ってくださいというのが、国としてのスタンスです。65歳未満の人はなるだけ打ってとのスタンスです。いずれにしても、来年3月31日までは全額無料です。それ以降は決まっています。

7番目の生活様式ですが、厚労省とかからガ

イドラインが出ているんですが、なかなかこれというののはっきり無くて、それぞれの環境に応じてというように、逃げ口上がいっぱい書いてあります。共通してはっきり言っているのは、手を乾かすハンドドライヤーは全面的にOKです。それからパーテーションはどうするとか、集団の所でのマスクはどうするんだとかがあって、これらも意味が無いわけでは無いので、かなり複数の人と接する場合には、パーテーションはそのまま使っていてよろしいと言っていますが、飲食店で、入店の際に必ず体温を計るとか、手を洗うといったことは、必ずしないとイケないということはなくなりました。そして、生活様式で個人個人が気をつけなくちゃならないのは、発熱があるときは外出しない、仕事をしないということです。熱が出たときは病気なので、人に移す可能性があるのです、熱が出たときは、やせ我慢しないということです。

8番目のマスクの着脱も、徐々に外していつてかまわないし、しなきゃいけないという同調圧力がないようにやっていければいいです。

9番目にパンデミックはこれで終わるかですが、最初にアメリカの大学のことを言いましたが、実際には21世紀になってから、サーズ・マーズ、そして今回のコロナであるとかは、数年単位で発生しています。最初に言ったスペイン風邪からすると100年ぶりですが、21世紀に入ってから環境破壊とかを考えると、またすぐに、次のパンデミックが起きてもおかしくないというのが識者の考え方ようで、皆さんもなんとなく同意するのではないかと思います。

そこで最後に、健康に関する様々な備蓄を考えようということで、感染症は明らかに災害です。災害に対する備蓄と同じように、感染症に対する備蓄というものをやはり心がけていただきたい。当初のマスクの無かったときのみんなの慌てよう、それから固形や液体石けんが無かったときのみんなの慌てよう、アルコールが無かったときの慌てようを思い出してください。今はかなり物が揃っています。ほとんど中国製のようなのですが。こういうときにもう一度災害の時の備蓄と同じようなレベルで、マスクや

アルコールを備蓄されたいと思う方がいいと思います。あとはパルスオキシメーターは各家庭に届いていると思います。それから、検査キットや体温計がない家はもはや無いと思いますが、常に家にあつたらいいと思います。

ご静聴ありがとうございました。

ロータリー情報 Vol.26

ロータリー情報委員会 間下 保 委員長

「議事進行」

ロバート議事法とは、アメリカ議会の議事規則を元に、普通一般の会議でも用いることができるよう簡略化して考案した議事進行規則です。

国連や多くのアメリカの団体や企業などの会議で採用されています。日本でもライオンズクラブやJC、かつてはロータリークラブも採用していました。(現在RIは会議運営手続規則なるものに沿って会議を進行しているようです。)

この議事法の大事なポイントは

4つの権利 (・多数者の権利・少数者の権利・個人の権利・不在者の権利)

4つの原則 (・一時一件の原則・一事不再議の原則・多数決の原則・定足数の原則)です。

古河RCの理事会や総会でも一部それらに沿った形が見られますが、議長や議案提出者によって、さまざまに変化をしているようです。(ルールがあいまいの場合は無駄な時間がかかります) ロバート議事法を採用する必要はないと思いますが、そのかわりに経験者のアドバイスや委員長の引継ぎなどをしっかりしてスムーズな議事ができるといいですね。

○ご意見、ご指摘は間下までお願いします。

